

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm 623

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Sábado 24 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente á obras apostólicas.

Resolución apostólica

Aplicar á obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

Diario religioso

ENERO
Sale el sol, 7'11.
Se pone, 4'56.

25

DOMINGO
La Sda. Familia

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

Tarde después del rosario de la Santa Cinta continúa el Trecenario á San Francisco de

Paula en el altar de San José.

SAGRARIO

Misa parroquial á las 8.

SANTIAGO

Misa conventual á las 9.

DOLORES

Dominica de las Esclavas. 7 y 1/2 misa de comunión general. Tarde á las 4 exposición y la función mensual.

SEMINARIO

Cofradía del Santísimo Sacramento. 8 misa de exposición. 11 misa rezada. Tarde á las 4 los ejercicios propios del día.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 7 y 8 y 1/4.—Santa Clara 7.—San Juan. 6 y 1/2 y 8.—San Francisco. 7.—San Pedro. 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 8 y 10.—San José 7.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

LA FIEBRE DE ORO

Un suceso del "Heraldo" de anoche sobre los soberanos prestamistas, es de lo más sustancioso que hemos leído hace mucho tiempo en las columnas del órgano del señor Canalejas. Y ya ve el "Heraldo" cómo, aun tratándose de quien tan mal nos quiere descubrimos siempre que viene á

cuento sus cosas buenas y hacemos justicia, cuando se presenta, á la redacción del diario democrático.

Porque una cosa es que su elocuente y activísimo inspirador vaya por caminos de perdición, traduciendo del francés su grito de guerra al clericalismo y avivando las malas pasiones de las muchedumbres descreídas, ó que su simpático director, señor Francos Rodríguez (D. José), figure en los libros masonicos como activísimo sectario, y otra muy distinta que anoche diga el "Heraldo", lo siguiente:

"Edonard Drumont lamenta, en su "Libre Parole", que Francia no intervenga con motivo de las atrocidades que los turcos cometen en Macedonia. Es una variación más sobre el tema de la misión humanitaria que Francia tuvo en otros tiempos. Pero si estas variaciones no varían, los tiempos si han variado. Francia no interviene ya por semejante estímulo.

Se intervino en China, con aire de protección, por cobrar unos millones; por la misma razón fué Francia á Turquía, y todos sabemos que los yanquis intervinieron en la contienda hispano-cubana, por quedarse con el santo y la limosna. Ni á Inglaterra cuyos pobres forman procesiones de harapos en Hyde-Park, ni á Francia, que tampoco se preocupó de que pereciesen 40.000 franceses en Saint-Pierre, les quita el sueño la suerte que puedan tener esos cuantos ingleses y franceses que residen en Marruecos. Pero Marruecos es buena presa.

Los pueblos tienen que seguir á remolque de los hombres que los dirigen. El difunto Mac-Kinley traficaba con los trusts. El czar de Rusia no sale de San Petersburgo, sino á hacer empréstitos. El emperador de Alemania que es un tontón de lo más aprovechado, ha querido tragarse á Venezuela porque no le paga á él personalmente, lo que le debe por los ferro-carriles que legó Krup: el rey Eduardo negocia con la sociedad financiera London and Globe é impide se persiga judicialmente á su director. Chamberlain es un comerciante; lord Dufferin es otro mercachifle; en la prensa de París no se habla más que de chanchulleros de los que dirijen la "nave del Estado".

Estados así no pueden mandar sus naves á proteger al oprimido. Estados así son tiendas de comercio, y los jefes de esos Estados ejercen de cobradores, cuando no de prestamistas.

Pico de oro, y no precisamente por los atrevimientos gramaticales y demás atentados al habla castellana, que respaldan en el anterior suelto. Efectivamente, eso son los Estados modernos que el mismo Heraldo llama civilizados en los artículos de fondo en que nos convida un día y otro á imitarles. Y tanta razón tiene el Heraldo en sus sueltos como en sus artículos, porque también es verdad que esa es la sustancia y elenco de la civilización y del progreso mo-

dernos en orden á las relaciones internacionales; garrotazo y tente tieso; el pez más grande se traga al más chico y al prógimo, contra una esquina.

Pasaron aquellos ominosos tiempos en que reyes, nobleza y pueblo, derramaban su sangre para rescatar á la patria y defender la religión de Cristo, yendo de Covadonga á las Navas de Tolosa, y del Saado á Granada. Pasaron aquellos ominosos tiempos de intolerancia religiosa en que Carlos V y Felipe II sostenían guerras, levantaban ejércitos, dotaban empresas y trabajaban y sufrían y alentaban, para defender en Europa y en América y en Asia y en Africa y en los confines del mundo los derechos de la verdad y la justicia contra moros, herejes, gentiles, apóstatas y católicos cobardes; contra Solimán el Magnífico y la reina doncella, y los príncipes protestantes de Alemania, y los traidores y revolucionarios de los Países Bajos, y la casa de Francia vuelta de espaldas á su vocación, y los piratas argentinos, y los demonios del infierno. ¡Cuán grandes parecían aquellos reyes y los países que les seguían, luchando por un ideal tan santo como el de mantener en el mundo los fueros de la Religión verdadera y los derechos de la verdad; y cuán pequeños los príncipes de hoy, unos comiendo y callando como Sancho, otros traficando y ejerciendo de cobradores, cuando no de prestamistas, como dice el "Heraldo".

Pero ese es el dios en cuyos altares sacrifican los reyes y los gobiernos, y los pueblos prostituidos por la civilización y el progreso condenados en el Syllabus.

Y hay por ahí quienes hablan de europeización, panacea de nuestros males y remedio de las desdichas que sufre la patria, puramente porque son tontos. Pero hay otros que saben dónde van y piden lo mismo, y esos son sectarios ó gentes aprovechadas que los ayudan y sirven.

Ahora díganos el autor de Soberanos prestamistas, en cuál de los dos grupos hemos de poner al "Heraldo", cuando proclama las excelencias de la europeización y del maravilloso progreso que han convertido á los judíos en reyes y á los reyes en judíos.

JUAN ESTEVE.

HOMENAJE OBRERO internacional á León XIII

La subscripción iniciada en Italia entre la clase obrera en homenaje al inmortal Pontífice León XIII, cobra extraordinarios vuelos. En medio de las grandes agitaciones modernas, se siente cada día con mayor fuerza la necesidad de estrechar las relaciones del pueblo con el Pontífice Romano, quien, custodio y reivindicador de los derechos de los humildes, sabe defenderlos enérgicamente contra las vio-

lencias de los poderosos. Por esto precisamente ha sido acogida con entusiasmo en todos los ámbitos de Italia la idea de unir en poderoso haz á todos los obreros católicos italianos, invitándoles á dar su nombre, y también su óbolo, á su amado Padre y supremo Pastor en el fausto acontecimiento de su Jubileo Pontificio.

Más de cien diócesis han respondido ya al llamamiento; las firmas se elevan ya á 320.000. Ocupa el primer lugar la diócesis de Treirso con cerca de 25.000 firmas. Siguen la de Vigevano con 10.000; la de Volterra (10.000); la de Frascati (8.000); la de Anagni (8.000); la de Acqui (8.000); la de Colle Val d' Elsa (7.000); la de Audria (7.000) la de Montecasino (6.000); la de Sorrento (5.000); la de Santa Severina (5.000); la de Gerace (5.000); la de Alatri (5.000), etc.

Un elogio especial merecen las Hijas de María de Santa Angela Merici (las Ursulinas) quienes se ofrecieron á recoger las firmas obreras de la diócesis de Milán, obteniendo un éxito maravilloso, pues han logrado á recoger 20.000 adhesiones y 700 libras. El Padre S. hermosa demostración de amor de las obreras Ursulinas de Milán, se ha dignado enviarles una bendición especial.

Faltan todavía las más importantes diócesis italianas, en las que se trabaja con ahinco para lograr el mayor número de adhesiones. En la vasta archidiócesis de Turín se ocupa personalmente en esta empresa el eminentísimo señor Cardenal Arzobispo.

En Nápoles ha tomado á pecho la empresa el conde Marino Sauzzo de Corigliano, presidente de la Federación de las Sociedades obreras del Mediodía, y uno de los más firmes y entusiastas campeones de la causa católica; en Palermo, el ilustre monseñor Cartalanotto, benemérito organizador de las peregrinaciones sicilianas á Roma; en Perugia, el profesor D. Alfredo Mignani, conocidísimo por su fecunda misión en el campo de la organización católica; en Alba, el propio señor Obispo; en Casal Monferrate, el Comité diocesano, presidido por D. Luis Resta, incansable propagandista de las buenas doctrinas.

Y así en todas las demás diócesis. Todo hace, pues, creer que de aquí al 3 de Marzo, en que terminará la subscripción, se logrará reunir muchos centenares de miles de firmas, ofreciendo así al Padre Santo una demostración conmovedora.

Campana parlamentaria

NOCEDAL EN LAS CORTES

Hoy hace un año que el señor Nocedal fué proclamado en el Congreso

diputado por la circunscripción de Pamplona.

Al recordar fecha para nosotros tan memorable, sentimos verdadero placer, porque con ese recuerdo se agolpan á nuestra mente otros muchos relacionados con la odisea de aquella acta famosa, que tantos disgustos nos dió, por la tremenda resistencia que opusieron nuestros enemigos de siempre.

Pero, en fin, lo que mucho vale mucho cuesta, y, además, el señor Nocedal nos ha indemnizado con creces los sin-aires sufridos por causa de su elección.

La campaña parlamentaria de nuestro insigne jefe á nadie se le oculta: ha sido brillantísima; sus discursos se cuentan por sus éxitos; su autorizadísima palabra se ha dejado oír en cien ocasiones, y en el Congreso y fuera del Congreso la peregrina elocuencia del señor Nocedal, su sana doctrina, su habilidad en la oratoria, produce resultados magníficos.

Por los días en que fué proclamado diputado el señor Nocedal, se hallaba el Congreso muy perturbado y hasta cohibido por las audacias y procacidades de la insignificante minoría libertaria; el señor Nocedal se hizo cargo de esta situación y á los pocos días de tomar posesión de su investidura en la sesión del 10 de Febrero, pronunció un breve pero contundente discurso poniendo coto á las audacias de Soriano y Lerroux, los cuales a propósito de supuestas atrocidades artísticas cometidas por el cabildo de la catedral de Valencia, estaban insultando al clero y tratando de imponerse á la Cámara por el terror.

El Sr. Nocedal se propuso aniquilar á dichos libertarios y lo consiguió; durante varios días tuvieron estos que guardar silencio, pues en cuanto reaba y tenían que abandonar el salón.

Así acabó por entonces la dictadura de los Lerroux y compañía.

En la sesión del 15 de Febrero, el señor Nocedal obtuvo un triunfo de gran importancia, pronunciando un discurso contra el duelo.

Todos los j-fes de minoría, desde Azcárate hasta Barrio y Mier se adhirieron á las manifestaciones del señor Nocedal, resultando así una condenación solemne y expresa de tan bárbara costumbre.

La tarde del 17 de Febrero fué la de la "gran batuda," graciosa locución de que se sirvió el señor Sagasta, á la sazón presidente del Consejo para motejar, el interrogatorio á que fueron sometidos casi todos los ministros por el señor Nocedal.

Al ministro de Hacienda le interpe-
ló sobre el asunto de los suministros que tanto interesa á Navarra y preocupa al señor Nocedal.

En aquella ocasión el entonces ministro de Hacienda señor Urzáiz se vió muy apurado por las palabras del elocuente diputado por Pamplona, si bien salió del apremio contestando con cuatro vanas y cuatro vacías.

Sobre las reformas de enseñanza de carácter sectario y sobre cierto expediente de traslado de un catedrático interrogó al conde de Romanones á quien echó en cara la inconsecuencia con sus principios al establecer restricciones á la libertad de enseñanza.

Acerca del proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio fué interpelado el ministro de la Guerra con gracia y donaire incomparables y terminó su discurso el señor Nocedal con otras tantas preguntas á los ministros de Gobernación y Estado sobre los institutos religiosos y reforma del Concordato, temas que por entonces la procacidad de los sec-

tarios hizo que fuesen de palpante actualidad.

(Se concluirá.)

NOTICIAS BREVES

Telegrafan de Roma que ha fallecido abrasada la niñera que fué del Papa, llamada Mariana Monzoni.

Contaba más de 100 años de edad.

—Un despacho de San Sebastián dice que los carlistas de aquella región han acordado unirse á los integristas para trabajar en las elecciones próximas.

—El Gobierno inglés ha concedido al príncipe de Asturias la gran cruz del Baño.

Noticias de Caracas dicen que en islas Nogues han perecido de hambre y sed á causa del bloqueo, muchas personas, y que el fuerte de San Carlos ha sido incendiado por los proyectiles de la escuadra alemana.

—Publica la "Gaceta," la circular dirigida á los gobernadores pidiéndoles que remitan á la sección de Industria y Comercio los datos relativos á establecimientos dedicados á la industria del alumbrado eléctrico.

—El duque de Tetuán sigue experimentando una ligera mejoría.

No obstante, por ahora, subsisten los caracteres graves de la dolencia, según han dicho los médicos.

—El almirante Sr. Valcárcel ha escrito una carta al marqués de la Vega de Armijo y al Sr. Montero Rios, manifestándoles que se retira de la política, haciendo votos para que reconstituyan al partido liberal.

—Comunican de Mentón que don Jaime de Borbón ha marchado en automóvil á Viarregio.

—Los europeos residentes en Marrasket han salido de esta población hacia la costa.

—El municipio de Venecia ha votado un crédito de 350.000 francos para reparar los monumentos de la ciudad de los Dux.

—Un despacho recibido ayer mañana de Caracas, dice que ha sido incendiado el pueblo de San Carlos.

Los venezolanos muestran gran entereza, pues no se arredran ante tan extraordinarios sucesos.

—Desde 1821 á 1900 pasan de 19 millones las personas de distinta nacionalidad que han ingresado en los Estados Unidos: en primer término figura Alemania con 5 millones, á esta sigue Inglaterra con más de 3, y á continuación la Gran Bretaña, Suecia y Noruega, Austria Hungría é Italia, que, aunque no en tan grande escala, aportaron también un contingente considerable.

—La prensa había anunciado estos días que el Sr. Perez Galdós estaba dispuesto á presentar su candidatura para diputado á Cortes y aun se fijaba la circunscripción que aspiraba á representar.

El señor Perez Galdós, ha desmentido terminantemente esta noticia.

—Ayer ocurrió en Madrid un suceso curioso.

En una de las básculas que hay allí en las que se echan perras grandes y los incautos pierden su dinero para que salga un premio, y los premios son tardíos y escasos, llegó un individuo, y sin duda al ver que no caían con suficiente frecuencia los premios, sacando un formón abrió con él la báscula, se llevó el dinero

que había dentro, y se largó sin dejar las señas de su domicilio.

—Las últimas noticias que se reciben de Copenhague relativas á la salud del zar de Rusia son desconsoladoras.

La visita que iba á hacer á Italia el soberano moscovita en el mes de Febrero, se ha suspendido oficialmente, sin que se haya señalado la fecha en que ha de hacerse.

—De Potchefstroom telegrafan que Mr. Chamberlain ha pronunciado un discurso invitando á los antiguos adversarios de Inglaterra á aceptar el estado de cosas actual.

Ha ofrecido respetar la religión del país y concederles los privilegios de la ciudadanía inglesa á imitación de otras razas sometidas á la metrópoli.

—Dicen de Tánger que las tropas que manda el kaid Tyonsi han derrotado á la kábila Hyania, enviando al Sultán 175 cabezas.

EN EL COLEGIO DE LA SAGRADA FAMILIA

Mañana, el Colegio que dirigen las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa, celebrará la fiesta de la Sagrada Familia, patrona de la casa, con los siguientes cultos y festejos.

A las 7 habrá misa de comunión general que dirá el Excelentísimo Sr. Obispo.

A las 10 misa solemne cantada por el coro de alumnas del Colegio, siendo celebrante el M. I. Dr. D. Rafael García, Cánonigo Magistral.

Por la tarde, á las 4, se celebrará una escogida velada literario musical en la que tomarán parte algunas señoritas que concurren á las clases de aquel acreditado centro de enseñanza.

CRÓNICA

Esta administración advierte á los señores suscriptores que recibieron Circular de la misma y no han contestado aun, que desde el lunes próximo se les dará de baja definitiva de las listas de EL EBRO procediéndose á poner en práctica las gestiones necesarias para el cobro de sus débitos.

* El personal de esta ciudad perteneciente al ramo de obras públicas hizo ayer un reconocimiento al puente sobre el barranco de San Antonio, y como consecuencia de éste acordó permitir por el mismo el tránsito que había sido suspendido.

Sobre el terreno se dispuso lo más perentorio, entre tanto que llegue el contratista que es á quien corresponde el arreglo definitivo de aquella obra y sobre el cual cae la responsabilidad de lo ocurrido, por no haber sido recibida todavía dicha obra á causa de no haberla considerado en condiciones aceptables el personal de Obras públicas de la provincia.

La anterior noticia, como se ve, marca claramente una responsabilidad que á nosotros nos importa hacer resaltar como una ampliación al sueldo que acerca del puente de San Antonio publicamos en nuestra edición de anteayer.

Amigos celosos de la justicia, jamás nos proponemos en nuestros juicios y apreciaciones faltar á ningún respeto debido ni lesionar ningún derecho, antes bien tenemos por norma

invariable el dar á cada cual lo que equitativamente le corresponde; y de la misma manera que al punto, sin vacilaciones ni subterfugios, retiramos cualquiera ofensa ó injusto ataque que involuntariamente infringiéramos á alguien, por nada del mundo cedemos cuando se trata de sostener las propias convicciones y los intereses del público.

De primera intención, al saber que un puente recientemente construido se venía abajo, con grave perjuicio del público, formulamos la queja contra el personal de Obras públicas, que era á nuestro entender el que debía responder del caso; pero se nos demuestra que hay un contratista que dejó la obra en tales condiciones que hacen imposible la recepción de dicha obra, y puestas las cosas en este punto, deber nuestro es seguir exigiendo responsabilidades y exigir las ahora concretamente y á persona determinada.

Y antes que nosotros, y por los medios que tenga á mano, habilitando los recursos que la ley concede por incumplimiento de la contrata ó por lo que sea, quien debe más eficazmente exigir las, es el personal de Obras públicas, que si hasta ahora ha cumplido con su deber, entendemos nosotros que podría faltar á él, dejando sin el debido correctivo al que ha malbaratado los intereses públicos, haciendo una obra á todas luces deficiente y falta de solidez, una obra que no titubeamos en calificar nuevamente de verdadero *adefesio*.

Y á todo eso, los órganos de los partidos locales que tantos moños y caireles se pusieron por la construcción del zarandeado puente (porque no piropean ahora al diputado A ó al ministro B ó al amigo H que intervinieron en las subastas ó influyeron para que éstas se llevaran á cabo?

* El juez de primera instancia de Gandesa requiere á la herencia yacente de D. Juan Puey Torné.

* Con gran sorpresa leemos en un diario de la localidad:

"Se encuentra enfermo de mucha gravedad en Barcelona, nuestro particular amigo el M. I. Sr. Dr. D. Jaime Cararach, dignidad de Maestrescuela de esta Santa iglesia Catedral."

Nuestras noticias nos permiten su-
que la gravedad de la dolencia que poner aqueja á nuestro respetable y sábio amigo no tiene la importancia que han dado á entender los periódicos.

De todos modos suplicamos á nues-

tros lectores nos ayuden á impetrar al Cielo para nuestro queridísimo amigo un pronto y completo restablecimiento si así conviene á su bien espiritual.

* Telegrafan de Madrid que hasta dos días después de verificado el escrutinio de las elecciones de diputados provinciales, no se publicará el decreto disolviendo las Cortes.

* El jefe regional del partido carlista ha recibido una comunicación sobre nombramiento de jefe central de Cataluña y Aragón á favor del señor marqués de Tamarit.

* Según el reciente R. D. que el señor ministro de la Guerra ha puesto á la firma del Rey modificando el de 1.º de Septiembre, distribuyendo entre las zonas los 60.000 hombres que suma el cupo pedido de 1902 corresponden á la de Tarragona 889 hombres.

Como por ahora no tienen que incorporarse á filas de los 60.000 hombres más que 36.000, de los 889 de esta zona solo deben ingresar las tres quintas partes ó sean 533'4.

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

*** Tenemos entendido que varios alcaldes de los pueblos cuyos términos municipales cruza el trazado de la línea férrea de Valdezafán á Tortosa ó San Carlos de la Rápita, dirigen comunicaciones al señor marqués de Vadillo, para que por la Dirección general de Obras, se proceda en plazo breve á la subasta de las obras de dicha línea.

Esperamos que el ministro aludido no desatenderá tan justa petición.

TELEGRAMAS

Declaraciones de Maura

Un periódico de la noche publica declaraciones del señor Maura.

Supone el tal periódico que ha dicho que no le sorprenden ni le enojan los ataques al Gobierno ni la ruidosa gritería con que se le acusa de supuestas violencias y coacciones.

Es más, dice, podría decir que esperaba estas protestas.

Todos los partidos de oposición se habituaron á volver la vista al cacique universal, al Gobierno, que suele ser la fuerza del turno de los dos oligarquías ó fracciones dominadoras.

Pinta aquí el estado de nuestras costumbres en cuanto se trata de la representación en Cortes y del apoyo que se prestan mutuamente los partidos en turno, y dice que este sistema se ha acabado.

Añade que habiendo subido al poder los actuales gobernantes, por efecto de una votación parlamentaria y como por llamamiento unánime de la opinión, es nuestra voluntad firme renunciar de una vez y para siempre á sacar diputados á ciertos elementos de oposición, pues no sería aceptable una representación debida á tales medios.

Ya se ha acabado y era de suponer que al enterarse estos elementos de que no podían pedir el favor del Gobierno y sí sólo de la justicia igual para todos, ya era de prever que vendrían protestas y se entregarían á los mayores extremos.

No se necesita una gran perspicacia para observar que cuando parten de fuera son menos dignas de atención estas protestas, con sólo pensar que lo que defienden es su organización artificial, su caciquismo electoral de una manera que sólo ellos saben cómo.

El Gobierno no ha recibido hasta ahora reclamación de los partidos extremos, republicanos, socialistas, carlistas, los cuales ninguna queja han formulado, ni tratan de conseguir privilegios, ni granjerías con pretexto de que se les arrebató algo.

Este es un hecho que viene á demostrar que la sinceridad electoral es verdadera, y al propio tiempo hace patente la injusticia con que combaten las oposiciones gubernamentales.

Si hubiéramos de tener nuestro propósito resuelto, en las instrucciones á los gobernadores expresadas con toda claridad, tendríamos que

prestar atención á las quejas de nuestros amigos, no tan desprovistas de fundamento.

Se encuentra el Gobierno con la intervención y solución de reclamaciones por la constitución de Ayuntamientos con igual base substancial, originados en el sistema de falseamiento del sufragio; pero incapacitado para la suspensión, que tan considerable hacía el caciquismo; para sustituir la voluntad del país, le es imposible atender á las reclamaciones que antes se formulaban y recomienda á sus amigos que fijen la vista en su distrito y procuren atender sólo á los intereses generales de la política y á las necesidades del porvenir.

Esta es la revolución que ahora quiero hacer y no pregono.

Estoy seguro de que muchos que me oyen y me ven permanecer insensible á sus solicitudes y quejas, salen de esta casa diputándose como un hombre insensato, falto de lo que se llama sentido político.

Y cuando á tales reclamaciones les contesto repitiendo las palabras que tuve el honor de pronunciar ante los gobernadores.

Seguirá pareciendo á no pocos esta regla de conducta hasta temeraria y no comprenderán que un gobernador que sabiendo que en la administración hay tal ó cual cosa incorrecta en cualquier grado y aun que se pretende explotar la posición concejal para falsificar el resultado del sufragio, haya de consentir el daño con una pasividad difícil de justificar.

Posible es que la representación popular en gran parte de los municipios sea ilegítima y esté amañada contra lo que disponen la moral y el derecho; pero ¿se legitimará procediendo á removerla antes de las elecciones y con fines puramente electorales?

La justicia que se hiciera ¿no quedaría para muchos empañada, con virtiéndose para ellos en arma electoral?

¿A quién persuadiríamos de la rectitud de nuestras intenciones?

Y además, una vez separado un alcalde procesado, un Ayuntamiento por causas suficientes y hasta con el fin de conseguir un ejemplar escarmiento ¿quién sería capaz de contener la extensión de esta medida y de resistir á peticiones análogas aunque no fueren tan acompañadas de justicia y razón?

¿Dónde está el límite para conocer cuándo seríamos ejecutores de una buena obra ó cuando agentes ó instrumentos de una obra mala?

Los liberales

Hay gran expectación con motivo de la reunión que han de celebrar mañana los ex ministros liberales.

Dicen algunos que en el programa que ha redactado el señor Montero Rios, se hacen algunas observaciones acerca de la enseñanza, de las que resulta que el presidente del Senado no está del todo conforme con las reformas del conde de Romanones.

Algunos ponen esto en duda, creyendo que no sería oportuna tal discrepancia, cuando muchas de las reformas del conde de Romanones son continuación de las del señor García

Alix y fueron aceptadas y defendidas por el partido liberal.

Sigue también siendo objeto de muchos comentarios la actitud del señor Moret, haciéndose cálculos sobre lo que dirá ó hará en la citada reunión de ex ministros.

La "Gaceta,"

Publica la *Gaceta* la circular dirigida á los gobernadores pidiéndoles que remitan á la sección de Industria y Comercio, los datos relativos á establecimientos dedicados á la industria del alumbrado eléctrico.

Banquete

Esta tarde ha tenido lugar en el palacio de Oriente el banquete para solemnizar el santo de D. Alfonso XIII.

El acto que ha resultado espléndido ha concurrido lo más selecto de la sociedad madrileña.

Robo en una iglesia

Telegraffan de Bilbao que en la iglesia del pueblo de Lorriza penetraron unos ladrones, los cuales se apoderaron del dinero [que había en los cepillos.

No han sido hallados los autores de tal robo.

Extranjero

Atentado contra un patriarca armenio

Durante la misa que se celebraba ayer en la catedral de Koumkaon, Constantinopla, un armenio disparó tres tiros de revólver contra el patriarca armenio hiriéndole en la espalda.

El agresor es un estudiante de química, oriundo de Erzeroum.

La multitud quiso lyncharle pero la policía, después de ímprobos trabajos logró impedirlo.

José de Lohaerman

Ha fallecido hoy en el convento de los misioneros franciscanos el presbítero José Lohaerman, jefe del partido católico de la Cámara holandesa.

Su muerte ha causado honda sensación pues se trataba de un católico incansable, que ha trabajado mucho en bien de los católicos holandeses.

Condena de muerte

Telegraffan de Londres que ha terminado el consejo de guerra seguido contra el coronel Lynch que combatió en las filas transvaalenses contra Inglaterra y fué después elegido diputado por Irlanda.

Durante el curso del proceso el

acusado ha negado el delito de alta traición que se le imputaba, afirmando que al ingresar en las filas de los boers estaba naturalizado ya como ciudadano del Transvaal.

Esto no obstante el tribunal ha sido enojoso condenando á muerte al diputado irlandés.

De Venezuela

El fuerte de San Carlos, construido en tiempo de la dominación española, continúa resistiendo, si bien está ya casi destruido.

La opinión se muestra indignada y el mismo Gobierno inglés ha declarado oficialmente que no aprobaba el bombardeo, del que no había tenido noticia previamente.

Negativa

El sultán de Turquía, por mediación de su embajador en Bruselas, ha ofrecido al príncipe Sabahiddine conducir por su cuenta á Constantinopla el cadáver de su padre, tributándole los honores correspondientes á su alta jerarquía.

El príncipe se ha negado, con motivo de haber el Sultán condenado á muerte al difunto, agregando que continuarán fieles á las ideas defendidas con tanta energía por Mahmoud Bajá.

La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-ingertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos en la "Cámara Agrícola", y en la calle del Carmen núm. 3, principal, D. Fernando Carramolino,

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

JOURNAL

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

REUS

Calle Monterols, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES • LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen a mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinars Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

QUO VADIS...?

EDICIÓN EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

“Banco Vitalicio de España,”

SEGUROS VIDA Y ACCIDENTES

CAPITALES ASEGURADOS EN 30 DE SEPTIEMBRE DE 1902
PESETAS 403.600.000

Pólizas indisputables, Beneficios capitalizados. Combinaciones varias que abarcan todas las circunstancias favorables para el fomento del ahorro y la previsión.

Contrata los seguros de accidentes del trabajo y el individual á primas sumamente módicas.

Delegado en esta provincia: Casimiro Castellá, Tortosa, calle de la Estación, casas de Pons, puerta tercera, entresuelo.

“LA CATALANA”

Compañía de seguros contra incendios

CAPITALES ASEGURADOS

Pesetas 1.781.202.925

Representante en ésta: Casimiro Castellá, Delegado del Banco Vitalicio de España.

ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús..	á 4 reales uno.
” ” ” ” ” ” ” ” ” ” ” ”	á 3 ” ”
Tacos sueltos..	á 2 ” ”
” ” grandes del Corazón de Jesús..	á 1 ” ”
” ” ” ” ” ” ” ” ” ” ” ”	á 4 ” ”

Almanaques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas

Almanaque Bailly-Bailliere rústica..	á 6 reales uno.
” ” encuadernado..	á 8 ” ”
” de la Familia Cristiana..	á 3 ” ”
” de los amigos del Papá..	á 2 ” ”

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas á precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería—VOLTES—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer caleta

WERTEHIM

Se recomienda la máquina Oscilante A para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus.—Mayor, 7.
Representante en Tortosa.—Zapatería-Moreno, Plaza Catedral

NARANJOS

de los acreditados planteles de ALCANAR.

Se admiten encargos.—Portal del Talau.—Tortosa.